



Öffentliche Beschlussvorlage

Vorlagen-Nr.: **413/2004**

Verbandsvorsteher
gez.

Datum:
23.11.2004

15.12.2004	Verbandsversammlung des Zweckverbandes "Musikschule der Gemeinden Billerbeck, Coesfeld und Rosendahl"	Kenntnisnahme
Top:	Bemerkung:	

Betreff:

Bericht des Schulleiters und Vorstellung des Perspektivkonzeptes 2005

Beschlussvorschlag:

Die Verbandsversammlung nimmt den Bericht des Schulleiters zur Kenntnis und beschließt, das vorgestellte Perspektivkonzept 2005 in einer Sondersitzung im Frühjahr 2005 zu behandeln und die Rahmenbedingungen für die künftige Struktur der Musikschule festzulegen.

Sachverhalt:

Die Musikschule steht zunehmend im Fokus der Diskussion, wenn es darum geht, Einerseits Kosten einzusparen, andererseits ihren Beitrag zu Bildung und Ausbildung sowie für die örtliche Kultur zu leisten. Hintergrund ist die dramatische Verschlechterung der Finanzsituation der Kommunen in den vergangenen Jahren. Die Musikschule steht dabei als Angebotsschule im Spannungsfeld zwischen Leistungsfähigkeit, Wirtschaftlichkeit und Akzeptanz bei Schülern, Eltern und in der Öffentlichkeit.

Trotz intensiver Bemühungen in den vergangenen Jahren bedarf es weiterer Anstrengungen, die bewirken, dass die Umlagebeiträge der Mitgliedskommunen weiter sinken, bzw. nicht weiter ansteigen. Allerdings wird auch angestrebt, trotz zurückgehender Umlagen die Leistungsfähigkeit der Musikschule auf einem relativ hohem Niveau zu erhalten. Der gesellschaftliche Auftrag der Musikschule lautet dabei, möglichst vielen Menschen eine musikalische Grundausbildung zu vermitteln, sie zum aktiven Musizieren zu befähigen und Begabungen zu fördern.

Im Juni dieses Jahres hat an der Musikschule ein eintägiger Workshop stattgefunden mit dem Thema: Ziele, Prioritäten und Maßnahmen in den nächsten Jahren. Prämisse war dabei, die finanzielle Belastung nicht weiter ansteigen zu lassen. Das Projekt wurde extern moderiert. Auf der Grundlage der erarbeiteten Ergebnisse hat der Leiter der Musikschule ein Perspektivkonzept 2005 entwickelt. Dieses ist als Anlage beigefügt. Es wird vorgeschlagen, die künftige Ausrichtung der Musikschule auf dieser Grundlage zu diskutieren und Rahmenbedingungen festzulegen.